



Oberbayern-Rundspruch Nr. 22 vom 14. Juni 2021

Heute am Mikrofon: **Annemarie, DJ0FR**

Wir wünschen allen Zuhörerinnen und Zuhörern einen störungsfreien Empfang.

EINE INFORMATION FÜR DIE DMR-GEMEINDE

Hallo liebe DMR-Freunde!

Wir haben im Brandmeister DMR-Netz nun ein richtiges SMS-Center!

Das bedeutet, dass von Gerät zu Gerät verschickte SMS jetzt im Netz gespeichert und zugestellt werden, sobald der Empfänger innerhalb Woche wieder QRV ist.

Bisher mussten beide Geräte im DMR-Netz eingebucht und aktiv sein, damit die SMS zugestellt werden konnte.

Jetzt ist auch im Brandmeister-Netz ein Verhalten realisiert, wie man es aus dem kommerziellen Mobilfunk kennt.

Einschränkungen:

Allerdings muss die Funktion pro Empfänger-Rufzeichen (DMR-ID) im Brandmeister-Netz aktiviert werden.

Für die Einrichtung genügt ein E-Mail mit eigenem Rufzeichen, DMR-ID und

kurzem Text an die Admins vom Brandmeister-Netz unter: info@bm262.de

Dort sind auch zusätzliche Informationen zu erhalten.

Info: Bernd Marquard, DL1ZAP, OV Ammersee, C23

EINE MELDUNG VOM OV DACHAU

Erster Präsenz-OV Abend nach vielen Online-OV-Abenden bei C06

Liebe Funkfreunde, der OV C06 trifft sich am Freitag, den 18. Juni, nach langer ONLINE-Zeit wieder zu einem "Face to Face" OV-Abend.

Wir haben ein kleines Programm vorbereitet und laden euch herzlich ein, uns zu besuchen. Es wird einen kleinen Vortrag zu Sporadic E von Christian, DL8MDW, dem Wetterfrosch von Radio DARC geben.

Und wir stellen die U01 Notfunk-Kurzwellen-Antenne vor, wie sie in der aktuellen Zeitschrift " Funkamateureur "beschrieben ist.

Beginn 19:00 Uhr in unserem Vereinslokal, Gasthof Burgmayr in Eisolzried, Kreisstraße 4. Die FFP2-Maske ist erforderlich.

Auf unserer Webseite dk0od.de gibt es weitere Infos.

vy 73 Frank, DJ2FR, OVV C06 Dachau

EINE MELDUNG AUS EINEM WEIT ENTFERNTEN DISTRIKT

2-m-FM-Ausbildungscontest erfreut sich immer größerer Beliebtheit

Der OV Ruhrgebiet (L33) veranstaltet zusammen mit dem "Just for Fun Contest Club" viermal im Jahr einen 2-m-FM-Ausbildungscontest.

Er verzeichnet steigende Beliebtheit: Beim letzten Contest im April 2021 haben 291 verschiedene Stationen teilgenommen und 23 DN-Stationen ein Log eingereicht.

Damit möchten wir den 80- und 40-m-Ausbildungscontest vor dem WAG-Contest ergänzen, denn es ist besonders in Ballungsgebieten schwierig, auf 80 und 40 m QRV zu werden.

Deshalb kamen wir auf die Idee, einen Ausbildungscontest auf 2 m zu machen, und zwar im Mode FM. Dadurch ist es für jeden möglich, teilzunehmen, und sei es mit einem Handfunkgerät vom nächsten Hügel aus.

Seit der Einführung im Jahr 2019 hat sich der 2-m-FM-Ausbildungscontest vom Ruhrgebiet aus über ganz Deutschland verbreitet und erfreut sich wachsender Beliebtheit.

Zur positiven Überraschung der Ausrichter finden über diesen Contest auch alte Hasen und Häsinnen sowie Wiedereinsteiger Spaß an Amateurfunkwettbewerben und nutzen diesen als Sprungbrett zu anderen Wettbewerben.

Nicht ganz zufällig findet der 2-m-FM-Ausbildungscontest kurz vor den großen UKW-Wettbewerben statt und bildet diese auch in den Regeln weitgehend ab. Die Webseite mit der Ausschreibung enthält neben Tipps zum Einrichten von Logsoftware und Beispiel-QSO-Texten auch faszinierende Berichte von Teilnehmern.

Am **Sonntag, 27. Juni, von 15:00 bis 17:00 Uhr** Ortszeit ist es wieder soweit:
Jeder ist eingeladen mitzumachen, sei es als Gastgeber mit einem
Ausbildungsrufzeichen oder als geduldiger QSO-Partner.

Wir hören uns! 73, Michael, DL4EAX, OVV L33

<https://www.darc.de/der-club/distrikte/1/ortsverbaende/33/ausbildungscontest/>

<http://www.just-for-fun-contest-club.org/>

EIN PAAR SONDERCALLS AUS DEM DX-MB

Deutschland

Bis zum 17. April 2022 wird das Sonderrufzeichen **DP44WCA** mit dem Sonder-DOK 44WCA für WWFF- und/oder WCA-Aktivitäten genutzt.

Spanien

Die "Asociacion Cultural Radioaficionados Costa Blanca" (ACRACB) wurde vor 20 Jahren gegründet, um Aktivitäten in Alicante durchführen zu können. Anlässlich des Jahrestags werden bis 20. Juni die Sonderstationen **EG1 bis EG9** mit dem **Suffix RKB** auf Kurzwelle in CW, FT8, FT4, RTTY und PSK aktiv sein.

Dänemark

Anlässlich der "UEFA EURO 2020" ist vom 11. Juni bis 11. Juli die Sonderstation **5P2UEFA** auf Kurzwelle in CW, SSB und Digi-Mode aktiv.

In Zusammenhang mit den erreichbaren Diplomen wird an das Rufzeichen eine zweistellige Nummer angehängt. (z. B. 5P2UEFA/73).

Niederlande

Aus dem gleichen Anlass ist Rob, PA0RDY, bis 11. Juli als **PF20EURO** auf Kurzwelle zu arbeiten.

Hier nochmals der Hinweis der Redaktion, dass weitere Details zu Diplomen und QSL-Verfahren immer auf der zugehörigen Internetseite zu finden sind.

WAS SONST NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Sommersonnenwende

Die Sonne hat es beinahe geschafft bis zum nördlichen Wendekreis:

Am nächsten Montag um 5:32 Uhr MESZ, also kurz nach dem Sonnenaufgang bei uns, wird sie den astronomischen Sommer einläuten. Die Erdachse hat dann für die Nordhalbkugel den kleinsten Neigungswinkel gegen die Ekliptik, und der höchste Sonnenstand des ganzen Jahres ist erreicht. PV-Anlagen können also die maximale Leistung produzieren – falls die Bewölkung es zulässt – und die Kurzwelle mit ihrem Provider Ionosphäre überrascht recht oft mit DX-Öffnungen auf höheren Bändern. Sogar auf 2 m und mit der digitalen Betriebsart FT8 sind 2000 km quer durch Europa keine Seltenheit; dafür ist die E-Schicht zuständig.

Bandwachtbericht für Mai

Auf der Seite der IARU Region 1 haben die beiden Verfasser Peter Jost, HB9CET und Gaspar Miró, EA6AMM, den Newsletter Mai 2021 veröffentlicht. Auf 18 Seiten sind die einzelnen Empfangsberichte zusammengestellt, und es wird ganz deutlich, dass außerhalb des Amateurfunks großes Interesse an den Kurzwellen von 160 m bis 10 m herrscht. Der Bericht ist lesenswert, und deshalb steht der Link dorthin morgen im Rundspruch-Archiv.

<https://www.iaru-r1.org/2021/iarums-region-1-newsletter-may-2021/>

Englischer RSGB sagt „National Hamfest“ ab

Wie auf der Seite von GB2RS zu lesen ist, muss das für den 24. und 25. September im Newark & Nottinghamshire Showground geplante „National Hamfest“ abgesagt und auf 2022 verschoben werden.

Für die Vorbereitungen wären drei Monate Vorlauf notwendig, und die Gründe für diese Entscheidung sind sicher die gleichen wie für unsere Ham Radio in Friedrichshafen.

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.